

# DEMOCRACIA

## SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

| PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN           | REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  | PRECIOS DE LOS ANUNCIOS<br>(Pago adelantado)               |
|----------------------------------|---|--|
| Un mes . . . . . 0'50 pesetas.   | Centro Republicano Federal<br>Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú<br>TELÉFONO 531. | En primera plana, 0'20 pesetas línea                       |
| Un trimestre. . . . . 1'50 »     | Insértese o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales   | En tercera » 0'15 » »                                      |
| Número suelto . . . . . 0'10 »   |   | En cuarta » 0'10 » »                                       |
| Número atrasado . . . . . 0'25 » |   | Comunicados » 0'20 » »                                     |
|                                  |   | Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones |

### MAS SOBRE LA QUINTA DE SALUD "LA ALIANZA"

Los hechos han confirmado los temores que exponíamos en nuestro artículo anterior. La Sociedad de Camareros «La Alianza», viéndose atropellada en la última Asamblea, convocada ilegalmente por quien no tenía facultades para ello, ha acudido al Juzgado y éste ha obligado al que había sido nombrado presidente en forma ilegal, a que hiciera entrega de toda la documentación y diera posesión de su cargo al vicepresidente de la Junta destituida Sr. Pallarés.

Esto confirma cuanto apuntábamos en nuestro último artículo, o sea : «Que por encima de la Asamblea están los Estatutos de la Sociedad y que estos Estatutos no son modificables en su parte esencial sin la aquiescencia de la Sociedad fundadora y que cualquier atropello contra la misma daría lugar a una serie de cuestiones judiciales».

¿Cuál será el resultado de todas

estas discordias? Nadie puede predecirlo, pero indudablemente la Quinta de Salud saldrá perjudicada.

Mucho tememos que todos nuestros llamamientos a la concordia resulten inútiles si antes no se aclara de una manera absoluta la causa primera del conflicto. Dice la Sociedad fundadora que el Presidente de la Quinta fué expulsado, entre otras causas, por no resultar muy edificante su gestión administrativa durante la construcción del nuevo edificio. En la Memoria de la Comisión investigadora se habla también de irregularidades y la voz pública acusa igualmente a algunos individuos de haber cobrado o exigido comisiones a los industriales que construyeron el edificio nuevo.

Esto hay que aclararlo inmediatamente si es cierto, para expulsar de la Sociedad a los que cometieron las irregularidades; si es falso, para rehabilitar a los acusados.

No puede realizarse reforma alguna estando la Sociedad envuelta en una atmósfera de inmoralidad. Los socios no pueden obrar con verdadera independencia sin que antes se desvanezca el temor de que introduciendo tal o cual reforma en los Estatutos contribuyan a ocultar algo que debiera hacerse público, a fortalecer lo que debiera destruirse.

### Máximo Gorki

Ha muerto Máximo Gorki, el eminente escritor y novelista ruso.

Gorki consagró su vida entera al servicio de los ideales de redención.

Hombre de voluntad de hierro, de temple revolucionario, vióse perseguido por el despotismo de la Rusia de los Zares, sin que por un momento se debilitara su espíritu.

La causa de la emancipación social ha perdido uno de sus mejores apóstoles.

Al llorar sobre la tumba del gran luchador, hagamos votos para que Rusia se redima y salga fuerte y libre de la gran hoguera que, a consecuencia de la guerra, se ha encendido en aquella vasta nación.

### La caridad cristiana

No es generalmente otra cosa que una manera de vivir bien los intermediarios entre el que da y el que recibe.

Por esto, todo el que quiera dar algo a los pobres, debe hacerlo por propia mano, conforme a estos preceptos :

— «Jamás pongas alimento en la boca del hambriento sirviéndote de mano ajena.

— Nunca permitas que se te interponga entre ti y el objeto de tu generosidad la sombra de tu vecino.

— No des jamás por medio de tus criados dinero o alimento al pobre que pide a tu puerta.»

¿Que cómo, siendo religiosos esos pre-

## CENTRO FEDERALISTA

### SECCIÓN RECREATIVA

GRAN CONCIERTO Y BAILE PARA HOY DOMINGO,  
NOCHE, A CARGO DE LA ORQUESTA "APOLO"

Antes de empezar el baile en los salones, se ejecutarán en la Plaza Constitución las siguientes composiciones :

*Two-Step "Font del Xirineu" : Fantasía de la ópera Macbeth*

*La Peliculerá (cuplet) : Vals de concierto*

NOTA. — En la Plaza y pórticos se sirven toda clase de helados y demás refrescos.